

Agronomen und andere Landwirtschaftsspezialisten, die gegenwärtig in Instituten und nichtlandwirtschaftlichen Verwaltungen tätig sind, direkt in den Maschinentraktorenstationen, volkseigenen Gütern und landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften arbeiten sollten. Das hegt sowohl im Interesse der Bauern als auch im Interesse dieser Agronomen. Es ist nicht möglich, in wissenschaftlichen Instituten erfolgreich Forschungsarbeit zu leisten, ohne die praktischen Erfahrungen der Genossenschaftsbauern und der werktätigen Einzelbauern gründlich zu kennen, wie sie in den Produktionsgenossenschaften angewandt werden. Ebenso sind wir der Auffassung, daß die landwirtschaftlichen Verwaltungen durch allseitig qualifizierte Fachkräfte verstärkt werden sollen.

Einige Veterinäre haben die Meinung geäußert, daß die Übereinstimmung der Arbeitsgebiete der Tierärzte mit den Arbeitsgebieten der Maschinentraktorenstationen für sie vorteilhaft wäre, weil die Zusammenarbeit mit dem zootechnischen Dienst und mit anderen Möglichkeiten der Organisation der Maschinentraktorenstationen besser den vorbeugenden Schutz gegen Krankheiten in unseren Viehbeständen ermöglicht. Wäre es deshalb nicht an der Zeit, daß die Tierärzte mit ländlicher Praxis die Viehwirtschaft in bestimmten MTS-Gebieten betreuen?

Die bisherigen Maßnahmen bei der Durchführung von Patenschaften über die landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften müssen gewaltig verbessert werden. Die modernen Maschinen brauchen hochqualifizierte Ingenieure, Techniker und Schlosser. Diese müssen aus den Industriebetrieben in die Maschinentraktorenstationen geschickt werden.

Die landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften und die volkseigenen Güter brauchen Zehntausende Arbeitskräfte. Wir schlagen vor, daß der IV. Parteitag zur Werbung von Arbeitskräften aus den Industriebetrieben für die Landwirtschaft aufruft. Wir fordern die Arbeiter, die landwirtschaftliche Kenntnisse besitzen, auf, sich im Interesse der Schaffung der Grundlagen des Sozialismus im Dorfe zur Durchführung der großen Aufgaben in der Landwirtschaft zu melden. (Beifall.)

Wir sind weiter der Meinung, daß es im Interesse der vollen Ausnutzung des Maschinenparks, im Interesse der kontinuierlichen Arbeit mit den Maschinen und des Zweischichtensystems notwendig ist,